
  

金門縣烈嶼鄉民代表會第 13屆第 1次定期大會第五會次會議紀錄 

(審議金門縣烈嶼鄉 111年度總決算) 

一、時間：中華民國 112年 5月 11日(星期四)上午 9時至下午 5時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：林主席長耕、吳副主席福全、洪代表健中、方代表駿洋、 

          林代表宜蘭、林代表長征、洪代表雅明 

四、列席：洪鄉長若珊、林課長建在兼政風、董課長育全、洪課長偉鈞、

曾課長南強、李課長曜任、張主計員尹、洪兼人事怡萍、莊隊

長羅山 

五、主席：林長耕                         記錄：劉美虹 

秘書：各位代表女士、先生，本次會議應出席代表 7位，現在已到席代表 7 

      位，出席代表已達法定人數，請主席宣佈開會。 

主席：鄉長、各課室隊主管、本會吳副主席及各位代表同仁大家好。本次 

      會議出席代表已達法定人數，依法宣佈開會。現在即進行今天的議 

      程，首先請秘書報告上一次會議紀錄。 

秘書：有關第四會次會議紀錄內容，敬呈主席、副主席、各位代表座席會 

      議桌上，恭請指正，報告完畢。 

主席：各位代表同仁，上次會次會議紀錄經秘書報告完畢，大會有無意見？      

(無)如無意見，即為認可。現在即進行今天的議程，審議「本鄉 111

年度總決算」，請各位代表同仁，能針對本次決算審查的重點，提供

寶貴意見，也希望鄉公所各課室針對預算執行的結果，提出詳細的

說明，在說明決算執行時，請說明執行率未達 80％的項目，並提出

未來改善的方法，使本鄉推動的各項施政計畫，均能符合鄉親的期

許，現在請各承辦課作歲入、歲出決算說明，請行政課課長上報告

台做歲入決算說明。 

六、審議金門縣烈嶼鄉 111年度總決算： 

(一)審議金門縣烈嶼鄉 111年度總決算-歲入決算： 

    李課長曜任：歲入決算說明詳如決算書第 6-13頁內容，關於執行率未

達 80%的科目報告如下:遺產稅 0%，依實際發生數辦理收



  

入；娛樂稅 35.97%，依金門縣稅務局實際核撥數額辦理

收入；罰款及賠償收入 35.06%，依實際發生數辦理收入；

資料使用費 53.20%，依實際發生數辦理收入。 

    主席：針對行政課所做的歲入決算說明，各位代表同仁，是否還有其 

          他問題？ 

    吳副主席福全：請問場地設施使用費是指甚麼? 

    李課長曜任：場地設施使用費主要是納骨堂及游泳池的收入。 

    主席：針對鄉公所行政課所做的歲入決算說明，各位代表同仁，是否 

          還其他問題要請教課長?如無其他問題，行政課長請回座。 

(二)審議金門縣烈嶼鄉 111年度總決算-經常門歲出決算： 

    主席：各位代表同仁，接下來審議本鄉 111年度總決算-經常門資本門

歲出決算，現在請本會的秘書作本會歲出決算的說明。 

    秘書：主席、副主席、各位代表女士、先生，鄉長及各課室隊主管， 

          大家好。請翻開金門縣烈嶼鄉總決算書面資料第 14頁，金門縣 

          烈嶼鄉總決算歲出政事別決算表，111年度經常門 02款立法支 

          出 001項代表會預算數合計是新台幣(以下同)1,622萬 6,000元 

          整，決算數是 1,512萬 1,343元整，執行率是 93.19％。有關 

          02款 001項 01目一般行政預算數是 667萬 2,000元整，決算數 

          是 610萬 6,787元整，執行率是 91.53％。有關 02款 001項 02 

          目議事業務預算數合計是 955萬 4,000元整，決算數是 901萬 

          4,556元整，執行率是 94.35％。續請翻至金門縣烈嶼鄉總決算 

          書面資料第 22頁，金門縣烈嶼鄉總決算歲出政事別決算表，111 

          年度資本門 02款立法支出 001項代表會 01目一般建築及設備 

          預算數 17萬 5,000元整，決算數是 17萬 5,000元整，執行率 

          是 100％。以上報告，恭請審議。 

    主席：針對本會秘書所作的說明，各位代表有沒有什麼意見？(無)請 

          秘書回座。接下來請公所各承辦課依序由行政課、主計業務、 

          民政課、社會課、建設課、農觀課、清潔隊、人事業務等等作 

          歲出決算的說明，現在請行政課長報告。 



  

  李課長曜任：歲出決算說明詳如決算書第 14-17頁、第 22-23頁內容，

關於執行率未達 80%的科目報告如下：供銷站業務執行率

72.74%，依照代銷金酒業務的運費依實支用。 

  主席：針對行政課所做的歲出決算說明，各位代表同仁，是否還有其 

          他問題?如無其他問題，行政課長請回座，請主計員上台報告。 

  張主計員尹：歲出決算說明詳如決算書第 14-15頁內容(略)。 

  主席：各位代表同仁，是否還有其他問題?如無其他問題，主計員請回 

          座，現在請民政課長上台報告說明。 

    林課長建在：歲出決算說明詳如決算書第 14-15頁、第 18-19頁、第

22-23頁內容，關於執行率未達 80%的科目報告如下：民

政業務執行率 77.99%，因去年辦理選務相關經費優先以

縣府經費支應及國外旅費及交流部分的一些經費剩餘。 

  吳副主席福全：保留數是保留甚麼? 

  林課長建在：保留數請翻到決算書第 44-45頁內容(略)。 

    主席：各位代表同仁，是否還有其他問題？如無其他問題，民政課長 

     請回座，現在請社會課長上台報告說明。 

    洪課長偉鈞：歲出決算說明詳如決算書第 16-21頁、第 24-25頁內容，

關於執行率未達 80%的科目報告如下：福利服務支出執行

率 78.26%，編列 60萬元協助貧困民眾急難救助，參考以

工代賑要點，去年未使用；社會福利支出 51.85%，編列

雙口社區活動中心規劃費用，縣府因政策而暫緩。 

  主席：各位代表同仁，是否還有其他問題?如無其他問題，社會課長請 

          回座，現在請建設課長上台報告說明。 

    董課長育全：歲出決算說明詳如決算書第 16-21頁、第 22-25頁內容，

關於執行率未達 80%的科目報告如下：第 20-21頁災害準

備金執行率 0%，因 111年度無災害發生；第 24頁資本門

災害準備金執行率 0%，因 111年度無災害發生。 

  林代表宜蘭：原預算數 3,000多萬元，實現數 990多萬元，執行率為

何是 100%? 



  

  董課長育全：保留數 2,700多萬元工程都正執行中，辦理跨年度保留。 

    吳副主席福全：保留數項目像剛才一樣報告。 

    董課長育全：總決算表請翻到第 44-47頁內容(略)。 

    林代表宜蘭：烈嶼鄉東坑及湖井頭聚落環境整建工程及烈嶼鄉雙口聚

落環境整建工程都還沒開標? 

    董課長育全：已經完成開標。 

    吳副主席福全：第 1項保留工程黃埔村辦公處暨黃厝社區活動中心新

建工程，112年 1月 16日竣工，到現在還未支付? 

    董課長育全：竣工後，還需辦理驗收程序，同意驗收完成後，才辦理

工程款撥付。 

    吳副主席福全：烈嶼鄉海岸線環島道路拓寬工程 111年 12月 21日完

成驗收，到現在還沒結案? 

    董課長育全：第一點是按照合約規定，工程款於驗收完成後 30日內撥 

                付給廠商，因跨年度緣故，第二點是因 1月初廠商相關 

                結算資料及附件未補齊，公所也沒辦法撥款。 

    吳副主席福全：有好幾項工程都在 12月或去年底完成，現在已經 5月，

這些程序拖了 4 個月，到底有甚麼問題?公所需檢討。

當然程序一定要完備，公務機關依法行政，本來就是要

完備，去年底都已經完成驗收，到底是廠商結報問題?

還是公所有甚麼問題?這個公所需要檢討，已經執行的

案子，保留是沒有問題，如果 3月份才完成驗收，本來

就還有過程需處理，11、12月就已經完成，這中間是怎

麼回事? 

    董課長育全：因為在做最後決算時候，雖同意驗收，但是相對金額必

需做確認，廠商結算資料還沒正確版本，公所還是沒辦

法撥款給承商。 

    吳副主席福全：本鄉招商不易，有廠商施工，但結案時問題又一堆， 

                  難怪有時候廠商投標意願不高，行政工作廠商不是很 

                  熟悉，公所該指導、該幫忙，或是怎麼處理?案件完工



  

已經快半年，結果案子結不了。 

    董課長育全：已經完成付款。 

    吳副主席福全：案子已經付款，這些都已經結案? 

    董課長育全：對。 

    主席：建設課長請補報告決算書第 16頁工業支出內容。 

    董課長育全：剛剛漏報告，詳如決算書第 16-19頁內容(略)。 

    主席：各位代表同仁，是否還有其他問題？如無其他問題，建設課長          

請回座，現在請農觀課長上台報告說明。 

    曾課長南強：歲出決算說明詳如決算書第 16-19頁、第 22-25頁內容 

        （略）。 

  吳副主席福全：其他經濟服務支出保留數是 1,617,656元，履約期限

到 112年 1月 1日，現在進度怎麼樣? 

  曾課長南強：這個案子已經在 112年 2月 23日完成驗收，並已經撥付

尾款完成。 

    主席：各位代表同仁，是否還有其他問題？如無其他問題，農觀課長 

          請回座，現在請清潔隊長上台報告說明。 

    莊隊長羅山：歲出決算說明詳如決算書第 18-19頁、第 24-25頁內容 

        （略)。 

  林代表宜蘭：社區發展支出內容是甚麼? 

    林代表長征：這是社會課的報告內容。 

    林代表宜蘭：社會課？ 

    主席：需針對現在報告內容提問。 

    林代表宜蘭：好。 

  主席：各位代表同仁，是否還有其他問題？如無其他問題，清潔隊長 

          請回座，現在請兼人事上台報告說明。 

    洪兼人事怡萍：歲出決算說明詳如決算書第 20-21 頁內容。關於執行

率未達 80%的科目報告如下：公務人員因公殘廢死亡慰

問金執行率 0%，因實際發生數支用；公務人員各項補

助費執行率 54.57%，因實際發生數支用。 



  

  主席：各位代表同仁，是否還有其他問題？如無其他問題，兼人事請 

          回座。 

  大會決議：金門縣烈嶼鄉 111年度總決算，照原案審查通過。 

    主席：各位代表同仁如無其他意見(無)，今天的議程就進行到此結束，

謝謝!散會。 

七、散會。 


